



Quiñones: “El Gobierno de España cree, invierte y apuesta por Cantabria como nunca antes”

- La delegada del Gobierno en Cantabria presenta el Informe ‘Cumpliendo’ de 2022, año en el que se han movilizado para Cantabria más de 3.000 millones

Santander, 13 de enero de 2023.- La delegada del Gobierno en Cantabria, Ainoa Quiñones, ha asegurado que “el Gobierno de España cree, invierte y apuesta por Cantabria como nunca antes” y en 2022 ha vuelto a demostrar que “cumple con las necesidades, los proyectos, las inversiones y el desarrollo de esta Comunidad Autónoma”.

Quiñones así lo ha destacado este viernes en la rueda de prensa en la que ha dado cuenta del Informe ‘Cumpliendo’ de rendición de cuentas de la acción del Gobierno de España en Cantabria en el conjunto del año 2022 y en la que ha ensalzado que, para este Gobierno, la rendición de cuentas y la transparencia son dos pilares fundamentales de la acción política.

Ha indicado que el Gobierno de Pedro Sánchez “no ha dejado de cumplir con Cantabria” en toda la legislatura y ello pese a haber tenido que afrontar “tres años llenos de dificultades, incertidumbre y adversidades sobrevenidas como la peor pandemia de los últimos 100 años, la erupción de un volcán y la guerra provocada por Putin en Ucrania”.

“Tenemos un Gobierno que ha escuchado a Cantabria, que ha tenido la empatía de preocuparse por los problemas de los cántabros y las cántabras, y que también ha confiado en el futuro de esta tierra”, ha reivindicado la delegada.

En este sentido, ha ensalzado que “la deuda del Hospital Valdecilla ha sido saldada, llegada de la Alta Velocidad es una realidad palpable, las inversiones en la red de Cercanías son constantes para su modernización, las actuaciones en materia de carreteras se inauguran y los proyectos



emblemáticos del Gobierno de Cantabria como el MUPAC o el centro logístico de La Pasiega cuentan por primera vez con un respaldo sólido y efectivo del Gobierno de España”.

MÁS DE 3.000 MILLONES MOVILIZADOS EN 2022

Adentrándose en los datos del Informe Cumpliendo de 2022, y que desde hoy se podrá consultar en la página web de La Moncloa (www.desdelamoncloa.es), la delegada del Gobierno ha detallado que en 2022 se movilizaron para Cantabria más de 3.000 millones de euros a través de fondos económicos tanto del Estado como europeos, ayudas y subvenciones a instituciones, entidades, empresas y ciudadanos.

En cuanto a los fondos económicos, ha destacado los 1.967,6 millones de entregas a cuenta en 2022, que han supuesto casi 152 millones más que el año anterior y que para este 2023 alcanzarán la cifra récord de 2.226 millones; los 462,5 del fondo de financiación, que para este año se acercarán a los 600; y los 66,2 millones destinados a compensar a la Comunidad Autónoma por el IVA de 2017.

Quiñones ha ensalzado las importantes medidas impulsadas por el Gobierno de Pedro Sánchez para proteger a los ciudadanos, especialmente a los más vulnerables. En este punto, ha detallado que en Cantabria se han beneficiado en 2022 del Ingreso Mínimo Vital un total de 14.791 personas, entre ellas 6.106 menores.

Además, ha indicado que más de 130.000 pensionistas se han beneficiado de la revalorización de las pensiones conforme al IPC en 2022, 5.388 personas se han beneficiado del complemento de maternidad o del complemento para reducir la brecha de género en las pensiones y más de 34.000 empleados públicos han disfrutado de un incremento retributivo del 2%.

En materia de cohesión social, también ha indicado que Cantabria ha recibido 49,7 millones en el marco del Plan de Choque en Dependencia, 13,5 millones para las políticas de cuidados o 3,5 millones para el programa de protección a la familia y atención a la pobreza infantil.



También Cantabria ha recibido 36,6 millones de euros para políticas activas de empleo, 9,5 millones para las escuelas taller, 3,1 millones para el Plan Corresponsables y más de 3,7 millones en el ámbito de la lucha contra la violencia de género.

En materia de Educación, Cantabria ha recibido más de 39 millones de euros a través de partidas como 2,5 millones para el programa de refuerzo educativo PROA+, 4,4 millones para impulsar la escolarización de 0 a 3 años, 4,3 millones para la modernización de la Formación Profesional, 600.000 euros para la financiación de libros de texto y materiales didácticos o 15,6 millones para la formación de trabajadores empleados y desempleados.

VIVIENDA, INFRAESTRUCTURAS Y MEDIO AMBIENTE

Entre otros ámbitos recogidos en el Informe 'Cumpliendo' de 2022, Quiñones ha destacado el área de Vivienda con 36,8 millones para subvenciones y ayudas al alquiler de colectivos vulnerables, para incrementar el parque público de vivienda y para el fomento de la rehabilitación de viviendas o para desarrollar el Programa de rehabilitación en entornos residenciales y edificios públicos.

Asimismo, Quiñones ha destacado que el Estado sigue impulsando la mejora de las cercanías con la formalización de contratos por valor de 37,3 millones y varias licitaciones en marcha, algunas muy importantes como la instalación del sistema de bloqueo automático banalizado por 28,6 millones. En este punto, ha recordado que para este 2023 los Presupuestos Generales del Estado recogen una inversión de 90 millones de euros para la red de cercanías de Cantabria.

En materia de inversiones, ha ensalzado que en 2022 se ha puesto en servicio un nuevo enlace en la autovía A-67 con el valle de Valderredible y se ha inaugurado el nuevo acceso al Puerto y, al mismo tiempo, se ha continuado avanzando de forma importante en el ramal de continuidad Sierrapando – Barreda y se han iniciado las obras de remodelación integral de la carretera del Desfiladero de La Hermida, “una reivindicación histórica desde hace décadas de la comarca de Liébana y de toda Cantabria y que este Gobierno ha puesto en marcha”.



En esta área de actuaciones del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, la delegada ha señalado que se han impulsado actuaciones de las “no se habla tanto pero que conllevan inversiones muy importantes y mejoran la seguridad en nuestras carreteras” como los 43,8 millones de euros para la modernización y adecuación de túneles y mejoras en la Red de Carreteras del Estado en Cantabria.

Asimismo, ha destacado que el Mitma ha autorizado en 2022 el contrato para la obra de ampliación en altura del silo de automóviles del puerto de Santander por importe de 41,7 millones de euros, “una inversión importantísima para el puerto y, por tanto, para la economía de Cantabria”.

COHESIÓN, MEDIO AMBIENTE Y RURAL, TURISMO Y CULTURA

También se ha continuado avanzando en proyectos que van a permitir una mayor vertebración y cohesión territorial de Cantabria, como el desarrollo de la Banda Ancha con el Programa UNICO o la infraestructura para desplegar el 5G.

En materia de Transición Ecológica, Cantabria ha recibido en 2022 más de 22,5 millones de euros para la protección del medio ambiente, la eficiencia energética industrial, el impulso del autoconsumo o la compensación de emisiones de CO₂, otros 22,2 millones para proyectos de energía limpia en municipios de reto demográfico y para la creación de áreas de zonas de bajas emisiones.

En materia de medio rural, Cantabria ha recibido más de 70 millones de euros destacando 18,9 millones de fondos FEADER, 46,4 millones del FEAGA o 3 millones para los programas de desarrollo rural.

La delegada del Gobierno ha detallado que han llegado a la Comunidad Autónoma 20,3 millones para los planes de sostenibilidad turística de Torrelavega, Arnauero, Comillas, Santoña, Suances y Ribamontán al Mar, y 1,5 millones para apoyar al sector comercial de Reinosa, Santander y Potes, potenciando su transformación.

Y, en materia cultural, ha ensalzado que se ha materializado la adquisición por parte del Estado del Archivo Lafuente por 29,8 millones de euros y se



ha puesto en marcha el Bono Cultural Joven que, en su primer año, han solicitado y recibido más de 3.300 jóvenes cántabros.

MEDIDAS ANTE CONSECUENCIAS DE LA GUERRA

Por otro lado, Quiñones ha reivindicado el amplio paquete de medidas impulsado por el Gobierno de España para hacer frente a las consecuencias derivadas de la guerra en Ucrania, como la puesta en marcha de los abonos gratuitos para viajar en los trenes de cercanías y media distancia, de los que en Cantabria se han beneficiado en 2022 34.747 personas y que, desde el 1 de enero, ya han vuelto a obtener 16.928 ciudadanos cántabros.

Asimismo, en 2022 se concedieron a Cantabria 1,1 millones para financiar el descuento del 30% del precio del transporte público en autobús, una medida que se prorroga en este 2023 a las comunidades y ayuntamientos que eleven el descuento hasta el 50%.

Además, 5.075 personas se han beneficiado de la ayuda de 200 euros por bajo nivel de ingresos y patrimonio, aprobada por el Gobierno para mitigar el impacto de la elevada inflación, habiéndose abonado ya un millón de euros en Cantabria., donde también se han desembolsado 4 millones para la ayuda adicional de 400 euros para los 10.741 estudiantes becados del curso 2022-2023.

Cantabria ha recibido también 5,1 millones de ayuda excepcional de adaptación para compensar las dificultades económicas derivadas del conflicto bélico en Ucrania de los sectores vacuno, ovino y caprino de carne y cunicultura, y 9,7 millones de la ayuda excepcional al sector lácteo por el incremento de los costes de los productores de leche.

Igualmente, la Comunidad Autónoma ha contado con 494.208 euros para financiar la prestación de una ayuda económica directa para las personas beneficiarias del régimen de Protección Temporal, que ascienden a 1.469 en la región, así como otras partidas para atender las necesidades básicas de las personas desplazadas y la escolarización de los menores llegados de Ucrania.